

DOSSIER GALARDONADOS PREMIOS HUMANIDAD 2010

I. Nombre del Galardonado: IBRAHIMA MBAYE **Modalidad: HUMANIDAD**

Ibrahima Mbaye Ndiaye, conocido coloquialmente como Charli, es senegalés de nacimiento y nacionalizado español desde hace unos 14 años.

Nació en un barrio humilde de Dakar (Senegal) en 1964. Con 20 años llega a España y se dedica a la venta ambulante, oficio que mantiene en la actualidad. Desarrolla su trabajo en mercadillos de distintos municipios del sur de la provincia de Badajoz. Actualmente vive en Calzadilla de los Barros.

A pesar de su residencia en España, regularmente hace un esfuerzo por volver a su tierra de origen a visitar a los familiares y amigos que dejó atrás. Estas visitas le hacen valorar más lo que le ha ofrecido España y sus gentes, a las que está muy agradecido. Se siente afortunado y valora sobremanera la vida que puede disfrutar y ofrecer a su familia en España.

Charli no puede ni quiere olvidar la situación de su país de origen. Conoce de primera mano la situación socio-económica por la que atraviesa Senegal y ha sido testigo del paulatino deterioro que sufre en materias como la economía, la seguridad ciudadana, la asistencia sanitaria, la asistencia educativa,...

Con cada visita a Senegal, Charli ha intentado ayudar aportando su grano de arena al desarrollo tanto del barrio de la capital donde nació (Wakinani) como donde creció gran parte de su vida, en la ciudad de Tivaouane.

Desde hace años envía regularmente dinero a profesores para que, en un pequeño salón, den clases a un reducido número de niños que no tienen acceso a la educación. El analfabetismo ronda el 60% de la población en Senegal.

Además, en sus visitas a Senegal atiende las necesidades de numerosos conocidos aportando directamente dinero de sus escasos ahorros o bien trasladando ayuda de españoles que confían en Charli sus donaciones a distintos fines.

Como ejemplos de esta labor cabe mencionar que ha hecho posible el traslado de un niño desde Senegal hasta Marruecos para ser operado de una dolencia cardíaca mediante la recolecta de fondos en España. Ha llevado numerosas gafas graduadas a Tivaouane para personas sin recursos a través de acuerdos con ópticas de España. Ha trasladado juguetes desde España para niños necesitados en su país.

Pero su principal labor la viene desarrollando en el ámbito educativo, como ya se ha mencionado. En este sentido, en enero de 2008 adquirió con sus propios fondos una parcela de unos 400 m² en Tivaouane, en la calle Demby Ball, para la construcción de una escuela para dar educación a niños que no tenían acceso a la escasa educación pública de Senegal ni podían permitirse pagar clases privadas.

Pero pronto se da cuenta de que de una forma individual le resulta muy complicado concluir el proyecto iniciado. Así, decide constituir una asociación, rodearse de gente que comparta sus inquietudes en este campo y solicitar ayuda a las administraciones públicas más cercanas.

De esta forma constituye a finales de 2008 la Asociación de Ayuda al Desarrollo Baobab, con sede en Monesterio (Badajoz), que tiene por objeto esencial la realización de proyectos de desarrollo en Senegal. Como primer proyecto, se decide impulsar el centro escolar iniciado individualmente por Charli.

Realiza una incansable labor de captación de fondos entre particulares, administraciones locales y diputación provincial para la construcción del centro, que en la mayor parte de los casos obtiene una excepcional respuesta.

Las obras concluyen en septiembre de 2009 e inician las clases en octubre de ese mismo año. Seguidamente realiza un intenso y continuo trabajo de captación de personas que, a través de la fórmula del apadrinamiento, estuvieran dispuestas a hacerse cargo del coste de la educación de cada niño.

El centro está haciendo posible la educación de unos 160 niños y niñas y da trabajo a ocho personas y se prevé que en el nuevo curso 2010-2011 alcance los 180 alumnos y se incorpore un nuevo maestro y un administrativo.

El barrio en que se ubica el centro está totalmente entregado al proyecto de Charli y están profundamente agradecidos por esta labor. Las autoridades educativas han felicitado directamente a Charli por la calidad del servicio prestado.

Actualmente ha iniciado, también en el marco de la asociación, la reconstrucción de un centro escolar inundado en Wakinani (Dakar, Senegal). Las lluvias caídas el pasado año fueron excepcionalmente abundantes y numerosos cauces de ríos que permanecían secos desde hacía décadas fueron inundados.

Con todo lo expuesto, el mayor mérito de Charli es el no haber olvidado su origen humilde y el dedicar gran parte de su tiempo y de los recursos de su propio negocio a ayudar al desarrollo de una zona muy desfavorecida, teniendo como único pago la satisfacción de sentirse útil y la felicidad de los demás.

**II. Nombre del Galardonado: Programa "Escúchame de Canal Extremadura Televisión
Modalidad: IMPARCIALIDAD**

Escúchame! es la apuesta de Canal Extremadura para hacer una televisión pública accesible y al alcance de todos. Un proyecto que pretende integrar al colectivo de personas con discapacidad al mundo de la comunicación audiovisual.

El programa está adaptado para que cualquier persona pueda disfrutar de él. Para ello, se utiliza un lenguaje de lectura fácil con traducción a lengua de signos y con subtítulos. Esta hecho por personas con discapacidad, pero no sólo para personas con discapacidad, sino abierto a todos.

Escúchame! es un programa con contenidos totalmente accesibles, traducción simultánea en lengua de signos y en rótulos para personas sordas. La mayor parte de las personas que lo realizan tienen una discapacidad y se centra en temas de interés como la accesibilidad, los JEDES (Juegos Extremeños del Deporte Especial) y la Ley de Dependencia, entre muchos otros. Durante las dos temporadas del programa,

Escúchame! ha entrado en el Centro Penitenciario de Badajoz para conocer cómo es la vida allí de los reclusos con discapacidad intelectual, se ha planteado cómo viven estas personas la sexualidad y ha viajado hasta Kenia para conocer una comunidad llamada Bombolulu, donde personas con distintas discapacidades han encontrado un lugar donde trabajar y sacar así adelante a sus familias.

**III. Nombre del Galardonado: Producción Cinematográfica “El viaje de Cris”
Modalidad: NEUTRALIDAD**

¿QUÉ ES?

El viaje de Cris es un mediometraje basado en la historia de Tamara Miranda, una chica que quedo parapléjica a los 16 años a causa de un accidente de coche. Dirigida por Antonio Gil Aparicio, escrita por Antonio Gil Aparicio y Fulgen Valares y protagonizada por Marysol Díaz, Santiago Méndez y Borja Torres, el objetivo de esta película es concienciar a los jóvenes de las graves consecuencias del consumo de alcohol al volante. Fue estrenada en España el 18 de Septiembre del 2009.

Ficha técnica	
Dirección	Antonio Gil Aparicio
Producción	El negrito producciones Productor: Juan Carlos Parejo
Guión	Antonio Gil Aparicio y Fulgen Valares
Música	Inlavables. La Clave. Laura. El Gitano, La Cabra y la Trompeta. Nino Indigo
Sonido	Sonak y Antonio Castellanos
Fotografía	Rafael Bolaños
Montaje	Antonio Gil Aparicio
Reparto	Marysol Díaz, Santiago Méndez, Borja Torres, Cristina Triviño, Pedro Rodríguez, Eulalia Donoso, Francisco Blanco, Alfredo Guzmán, Marta Espinar, Beatriz Cortés, Samuel Barroso, María Díaz, Fernando Rivera, Sara Pintado, Estefanía Rodríguez, Simón Ferrero, Tatiana Gordo, Javier Parejo y Tamara Miranda.

ARGUMENTO

Cris su novio Guille y su amigo Jagger viajan en el coche de Guille, cuando por una discusión sufren un accidente. Entonces la escena se corta y mediante un flashback comienza el día en el que sucede el accidente. Cris y su amigos salen del instituto y quedan para ir a comprar y organizar el viaje a Islantilla del fin de semana para ver un concierto. Entonces Marina, una chica sin amigos, intenta entrar en el grupo, y aunque es repudiada por este, se entera de que quedan para ir al ensayo del grupo musical La Clave por la tarde. se despiden y cada uno va a su casa.

Cuando Cris llega a casa nos enteramos de que engaña a sus padres, y que les hace que van a pasar el fin de semana en plan tranquilos.

Mientras Guille va con su padre al taller a por su coche, los demás amigos están en una plaza, quedando para ir a comprar pero Jagger dice que tiene que ir a ayudar a su padre en la tienda, en ese momento Guada se despide de Jagger y se muestra que aunque no están juntos hay una chispa entre ellos. Jagger se va y Guada se queda observandole. Mientras tanto el coche de guille aun no esta listo y su padre le dice que le deja su mercedes para ir a con su novia al concierto del fin de semana.

Una vez en el ensayo, Guille cuenta a sus amigos lo del mercedes y hablan sobre el fin de semana. Marina se acerca a ellos e intenta enterarse de que hablan pero la echan del grupo y quedan para ir por la noche al botellón. Mientras tanto, Jagger llega a la tienda de musica de su padre. Este le nota cabreado y descubre que es por culpa de Guada. Hablan sobre el tema y su padre le aconseja que no se preocupe, que el es un chico estupendo y que ella seguro que lo sabe, que solo tiene que decírselo.

Más tarde, Cris y Guille están en el coche y él le regala un colgante y se besan, salen del coche y todos están en el botellón bebiendo alcohol excepto Jagger que es el único que no bebe, por ello algunos de sus amigos le empiezan a tomar el pelo, además de estar todo el rato rayado con el tema de Guada. Se quedan sin hielo y Guille a pesar de ir bebido decide acercarse a la gasolinera a por más. Cris decide acompañarle y Jagger como no se lo está pasando bien le pide a Guille que le acerque a casa. Guada intenta detenerle para que se quede un rato más pero él decide irse.

Datos y cifras

País(es)	España
Año	18 Septiembre 2009
Género	Drama
Duración	40 minutos
Idioma(s)	Español

Compañías

Productora	El negrito producciones
Distribución	El negrito producciones
Presupuesto	48.000 €

En el coche, Cris confiesa a Jagger que Guada quiere estar con él y le anima a que se lance, mientras Guille se toma una pastilla que parece ser droga y empieza a discutir con Cris. En este momento ocurren los hechos de la primera escena y guille tiene el accidente. Los chicos son atendidos por los sanitarios tras el accidente, guille que solo ha sufrido unos rasguños está hablando con Cris, quien está en estado crítico y no deja de preguntar por Jagger. Guille, llorando, le dice que no se preocupe y que nunca la va a abandonar. A Jagger le están haciendo la reanimación pero no responde y muere.

En la siguiente escena Cris esta con una nueva amiga, han pasado 7 meses desde el accidente, están hablando de Guille porque ha llamado a Cris pero ella no se lo coge por miedo. Finalmente le llama y él le dice que está con Rocío, una de las chicas del grupo de amigos, entonces se descubre que Cris está en una silla de ruedas, y que ella y su amiga están en un centro de parapléjicos. Cris empieza a llorar pero le dice a Guille que lo entiende. Cris y su amiga se van cuando otra amiga las llama y Cris abandona el colgante que Guille le había regalado la noche del accidente. Mientras Guille con Rocío y todos los amigos esta vez incluida Marina, entran en el instituto.

La película termina en la tienda de música del padre de Jagger cuando se emociona al recordar a su hijo.

IV. Nombre del Galardonado: Oficina para la Defensa de las Personas con Discapacidad de Extremadura Modalidad: INDEPENDENCIA

¿QUÉ ES EL "DEFENSOR DEL DISCAPACITADO"?

El Defensor de las personas con discapacidad de la Comunidad Autónoma de Extremadura, se crea como instrumento necesario para promover la defensa de los derechos e intereses de las personas con discapacidad.

Es el medio puesto a disposición de las personas con discapacidad para hacer llegar a los poderes públicos las necesidades y dificultades generales del colectivo, que analice los comportamientos y actuaciones que pudieran ser lesivos para sus derechos o intereses y ponga de manifiesto situaciones dignas de amparo o susceptibles de regulación.

Actúa de forma autónoma colaborando con los poderes públicos en la consecución del bienestar social y la efectiva y total realización personal e integración social de las personas con discapacidad, desempeñando una labor de asesoramiento y propuesta en cuantas materias afecten a sus derechos e intereses, con independencia de los órganos o instituciones de las que provengan.

OBJETIVOS

- Promover la defensa de los derechos e intereses de las personas con discapacidad, interviniendo en situaciones de desamparo y en aquellos casos en que exista una violación de los derechos de las personas con discapacidad

FUNCIONES

- Promover la defensa de los derechos de las Personas con Discapacidad de la Comunidad Autónoma de Extremadura.
- Colaborar con los poderes públicos en la consecución del bienestar de las personas con discapacidad física, intelectual y sensorial.
- Emitir informes relativos a la realidad, situación y necesidades de las Personas con Discapacidad de la Comunidad Autónoma de Extremadura.
- Formular sugerencias, propuestas o recomendaciones acerca de las cuestiones que afecten a los Derechos inherentes de las Personas con Discapacidad.
- Fomentar el respeto a los Derechos de las Personas con Discapacidad y el cumplimiento de la normativa vigente en materia de Discapacidad.
- Informar de cuantas deficiencias e irregularidades detecte en el ejercicio de sus funciones y afecten a los Derechos de las Personas con Discapacidad, planteando soluciones para solventarlas.
- Informar, en los supuestos en que estime procedente, los proyectos de disposiciones normativas que le sean presentados.
- Dirigirse a los órganos competentes proponiendo la aprobación y en su caso modificación de la normativa vigente.
- Realizar actuaciones para la difusión y divulgación de los Derechos y necesidades de las Personas con Discapacidad, impulsando la realización de campañas de sensibilización social.
- Elaborar una memoria anual sobre las actuaciones realizadas y las necesidades detectadas.
- Cuantas otras se consideren convenientes para la defensa de los Derechos e intereses de las Personas con Discapacidad.

RECONOCIMIENTOS/PREMIOS

- Premio "Master de Oro" del Forum de Alta Dirección en 2007
- Medallas Feaps-Extremadura 2007
- Premio Foro Justicia y Discapacidad

V. Nombre de la Galardonada: D^a Ángela Ramírez Calero
Modalidad: VOLUNTARIADO

D^a Ángela Ramírez Calero es Maestra Jubilada. Es socia de Cruz Roja Española desde el año 1969 en la Asamblea Local de Herrera del Duque, siendo la socia con más antigüedad en nuestra Comunidad Autónoma.

Con su fidelidad de 41 años en la Institución ha contribuido como socia al sostenimiento de las actividades de Cruz Roja a favor de los más vulnerables en la Comarca de la Siberia, así como a hacer posible que los voluntarios y voluntarias pudieran desarrollar su labor.

Asimismo, en su vertiente como voluntaria, ha sido durante años Secretaria de la Asamblea Local de Cruz Roja Española en Herrera del Duque participando, en la actualidad, en todas las campañas que realiza la Institución en su localidad, fundamentalmente en las relacionadas con la captación de fondos.

VI. Nombre del Galardonado: Pedro Tomás Delgado Ortiz (AQUAPHYTEX) Modalidad: UNIDAD

Pedro Tomás Delgado Ortiz presentó el martes 9 de septiembre de 2008 en "La Tribuna del Agua" de la Expo 2008 el proyecto más novedoso en cooperación internacional que presenta Extremadura y que consiste en la Potabilización de Agua del Río Níger con plantas Macrofitas a través de la implantación de un sistema de filtro de macrofitas en flotación en la zona de Gao Malí.

El proyecto tiene como objetivo principal facilitar el acceso al agua potable y disminuir las enfermedades por consumo de agua insalubre en Malí, concretamente en el municipio de Tacharane, situado en la zona llamada "curva del Níger", en las proximidades de Gao.

Para ello, se está construyendo una estación potabilizadora que emplea plantas macrofitas. Una vez finalizada, sus aguas tendrán 2.000 beneficiarios directos y 8.000 indirectos, todos ellos población campesina con escasos recursos que les sitúan por debajo del umbral de la pobreza. Además, la producción diaria de agua potable será de 120 m³.

Se trata, por tanto, de un proyecto de desarrollo sostenible, ya que el acceso al agua potable es uno de los sectores de intervención prioritarios en la lucha contra la pobreza, que propone alcanzar los objetivos de la "Carta Humanitaria", en su capítulo del "Derecho al Agua", así como varios de los "Objetivos del Milenio": Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre; Objetivo 4: Reducir la mortalidad infantil; Objetivo 5: Mejorar la salud materna; Objetivo 6: Combatir el VIH/SIDA, el paludismo y otras enfermedades; y Objetivo 7: Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente.

FUNCIONAMIENTO DEL SISTEMA

El funcionamiento de la planta, completamente ecológica, se basa en el sistema de depuración por Filtro de Macrofitas en Flotación (FMF), patentado por la Universidad Politécnica de Madrid y producido por Aquaphytex. Consiste en el uso de plantas macrofitas que inyectan oxígeno al sistema radicular de las plantas, donde vive la fauna microbiana que es la que se nutre de las cargas contaminantes que lleva el agua.

La estación depuradora cuenta con 2.000 metros cuadrados de canales para la plantación de macrofitas y sistemas de filtros de arena y de ionización, un tanque de agua de 75 metros cúbicos y un vivero para la producción de 8.000 plantas.

IMAGINACIÓN Y SOLIDARIDAD

El espíritu solidario y colaborador extremeño se cristaliza en este ambicioso proyecto de cooperación internacional que emana de las políticas de innovación empresarial y de aplicación de la imaginación y la creatividad a la búsqueda de soluciones prácticas a la resolución de problemas.

De esta situación diferencial que ha dotado a los jóvenes extremeños de las herramientas necesarias, tanto financieras como formativas, ha nacido el primer proyecto que suma diferentes tecnologías para conseguir un objetivo importante: el acceso al agua potable de manera sencilla y ecológica.

Se opta por ejecutar el proyecto en una zona que presenta grandes dificultades en el acceso al agua potable así como condiciones logísticas y climatológicas adversas: la localidad de Tacharane y las aguas del río Níger en la región de Gao en Malí. El triángulo formado por las zonas fronterizas de Dori en Burkina Faso, Tilaberi en Níger y Gao Malí, una de las zonas más desfavorecidas del mundo, es de prioridad internacional en el ámbito humanitario. La identificación se centra en esta zona del Sahel.

Surge así en Extremadura un proyecto integrador que aúna los esfuerzos de una administración regional decidida a cooperar y aportar tecnología a los que más lo necesitan, una empresa que aporta la tecnología y su responsabilidad social y una ONG capaz de liderar y organizar logísticamente un proyecto de esta envergadura en las zonas más complejas del mundo.

El proyecto nació a finales de 2005, cuando Cooperación Extremeña encomendó a MPDL-Extremadura la identificación de una zona en África en la que se pudiera desarrollar un proyecto piloto de potabilización de agua con plantas macrofitas.

Tras identificarse el poblado de Tacharane, en la zona de Gao (Malí), como el lugar más adecuado, no sólo por sus dificultades para acceder al agua potable, sino también por su ubicación a orillas del Níger y por la entrega y la disponibilidad de su población para el

desarrollo del proyecto, en marzo 2006 se realizó la primera misión conjunta de la Junta de Extremadura, a través de Cooperación Extremeña y el Gabinete de Iniciativa Joven, con MPDL–Extremadura y Aquaphytex.

El objetivo de la misión era localizar variedades de plantas macrofitas autóctonas de Malí que fueran aptas para el proyecto de potabilización de agua, con el fin de evitar la importación de nuevas especies que pudieran resultar invasoras para el ecosistema de la zona. Para ello se recorrieron más de 2.500 kilómetros de las orillas del río Níger. Como resultado se localizaron abundantes Typhas Australis, planta macrofita con enorme capacidad de reproducción y generación de biomasa.

LA INTERVENCIÓN

La intervención del proyecto se basa en 4 pilares principales, Innovación, Cooperación, Desarrollo y Sostenibilidad.

Innovación por tratarse de un sistema novedoso que representa una alternativa real a las soluciones de potabilización tradicionales aportando además la enorme ventaja de poder realizarse con plantas autóctonas y materiales adquiridos en la zona de intervención.

Cooperación de Extremadura con Gao, y Cooperación entre los diferentes actores: Junta de Extremadura entidad financiadora que aporta también el seguimiento y control de calidad de las aguas y de las plantas. Aquaphytex, líder en la reproducción de plantas macrofitas que aporta su tecnología, y MPDL – Extremadura que aporta la logística en el terreno y su experiencia en la zona.

Desarrollo ya que el acceso al agua potable es uno de los sectores de intervención prioritarios en la lucha contra la pobreza y para la consecución de los objetivos del milenio.

Sostenibilidad por ser una intervención respetuosa con el medioambiente, utilizar energías renovables y ofrecer una viabilidad garantizada en el tiempo por su sencillo, cómodo y económico sistema de mantenimiento, al alcance de la comunidad beneficiaria.

REFERENTE INTERNACIONAL

Aquaphytex, que en su nacimiento contó con el apoyo del Gabinete de Iniciativa Joven de la Junta de Extremadura, se ha convertido en un referente internacional del sistema de regeneración de las aguas residuales basado en la producción Industrial de plantas macrofitas. Además, su participación en este proyecto de cooperación supone la primera aplicación del sistema de depuración por macrofitas en el extranjero.

A su vez, el Filtro de Macrofitas en Flotación (FMF), el sistema utilizado para lograr este tan preciado objetivo, ha sido finalista en las "Acciones sobre el Agua" de la Cumbre de Kyoto.

RECONOCIMIENTOS/PREMIOS

- Mención de honor en los Euroawards Europa 2005, en la categoría Semilla
- Premio Neex 2006, como mejor empresa del año en la categoría de Agricultura y Medio Ambiente
- Premio Joven Emprendedor 2006, de El Periódico Extremadura, por la mejor iniciativa empresarial del año.
- Premio Emprendedor del Año, otorgado por la Cadena COPE.
- Ponente en Buenos Aires (Argentina) en el congreso Internacional de Agua y Juventud
- Ponente en México en el Congreso de residuos urbanos.

VII. Dossier Galardonado Premios Humanidad 2010

Nombre del Galardonado: BRIGADA EXTREMADURA XI por sus misiones humanitarias

Modalidad: UNIVERSALIDAD

INTRODUCCIÓN

La Brigada de Infantería Mecanizada "Extremadura" XI es, una Gran Unidad del Ejército de Tierra que está encuadrada en la División de Infantería Mecanizada "Brunete" nº1, dentro del marco de la Fuerza de Maniobra.

La Brigada aglutina a Unidades de Infantería tipo Regimiento, tales son el Regimiento de Infantería "Saboya" nº6 y el Regimiento de Infantería "Castilla" nº16, ambos defendiendo los intereses de España allá donde han sido requeridos. El primero, con casi cinco siglos de antigüedad, ha paseado sus armas por tres continentes (Europa, África y América), y el segundo, con más de doscientos años de existencia (ostenta las Corbatas de San Fernando y las Medallas Militares Colectivas concedidas a sus Batallones), combatió en Europa, América y África.

El Grupo de Artillería de Campaña ATP. XI es el encargado de proporcionar a la Brigada los apoyos de fuego que esta Gran Unidad, como tal, precisa para llevar a cabo la maniobra de sus elementos de combate, y recoge las tradiciones del Regimiento de Artillería a Caballo nº19, estando en posesión de dos Corbatas de San Fernando. El Grupo Logístico XI, el Batallón de Cuartel General y la Unidad de Zapadores 11, completan el abanico de unidades que integran la Brigada. Aunque estas últimas son relativamente recientes. El Espíritu de Unidad de la Brigada ha posibilitado que tanto las más recientes como las más antiguas se hallan fundido en un todo que conforma nuestra Brigada.

En su historia más reciente la Brigada ha servido como base para organizar la KSPAGT XV, que es la última actuación de la Brigada en misiones internacionales.

MISIONES

La Brigada, y las unidades subordinadas que encuadra, tienen como el resto de las Grandes Unidades, las misiones generales establecidas en las Reales Ordenanzas del Ejército de Tierra, Plan Estratégico Conjunto, Concepto Operacional del Ejército de Tierra, Organización y Funcionamiento del Ejército de Tierra, Plan General de Operaciones, etc., y las particulares, contempladas en la Publicaciones Reglamentarias vigentes: Operaciones Bélicas y Operaciones no Bélicas. Aspecto éste en el que no vamos a insistir al no ser objeto de esta publicación. Sí que destacaremos que ha actuado en Operaciones de Mantenimiento de la Paz en Bosnia i Herzegovina, Kosovo e Irak y ha demostrado tener una gran capacidad Operativa y Logística real para atender a las posibles necesidades de la Población Civil en temas relacionados con catástrofes naturales, como ya se vio en 1.997 con las inundaciones que padeció la ciudad de Badajoz al desbordarse los arroyos Rivillas y Calamón, así como la actuación para paliar los efectos del chapapote como consecuencia del hundimiento del Prestige.

MISIONES HUMANITARIAS

Las Unidades de la Brigada vienen participando cumpliendo las ordenes dictadas por los sucesivos gobiernos de la nación desde 1.994 en las labores de ayuda humanitaria en Bosnia i Herzegovina, en Kosovo y en Irak.

Ha servido como unidad base en ocho ocasiones:

- AGT EXTREMADURA, de octubre de 1994 a abril de 1995. Compuesta por 1.197 hombres, al mando del Coronel Francisco García Almenta, bajo mandato de la ONU, contribuyendo muy decisivamente a la reconstrucción de la ciudad de Mostar.
- BRIGADA EXTREMADURA (SPABRI V), de agosto a diciembre de 1997. Compuesta por 1.116 personas, al mando del General de Brigada Miguel Simón Contreras,

contribuye a la pacífica celebración de las primeras elecciones municipales en Bosnia y las elecciones legislativas en la República Serbia de BiH.

- AGT EXTREMADURA XII, de diciembre de 1999 a abril de 2000. Compuesta por 762 militares, al mando del Coronel José Mollá Ayuso, continúa supervisando los acuerdos de paz y contribuye a la creación de un ambiente de seguridad y confianza. Se realizó el redespiegue de la Agrupación conforme a nuevos criterios: se desalojó los Destacamentos de Bileca y Stolac, pasando a incrementar los de Mostar y Trebinje.
- AGT SPAGT XVI, de mayo a noviembre de 2001, compuesta por 769 personas, al mando del Coronel Ángel Luis Arbós Ayuso, continúa supervisando los acuerdos de paz y contribuye al regreso de desplazados y refugiados a su área de responsabilidad en BiH.
- AGT KSPAGT X, entre septiembre de 2003 y mayo de 2004, la Brigada constituye la base de la aportación española a KFOR (Kosovo) en la Operación S/K Task Force "TIZONA" con un contingente de 643 militares. El mando de la Unidad lo ostento el Coronel Luis Martín Aragonés.
- BMN PLUS ULTRA II, de diciembre de 2003 a abril de 2004, al mando del General Fulgencio Coll Bucher, esta Gran Unidad realizó la comprometida misión de constituir la BMN PU II en Irak. Esta Brigada Multinacional tuvo la particularidad de ser la primera compuesta por Batallones y Unidades de nuestros países hermanos de Honduras, El Salvador, Nicaragua y República Dominicana.
- AGT KSPAGT XV, entre enero de 2006 y julio de 2006, 420 militares pertenecientes a la Brigada más otros pertenecientes a diversas Unidades del ET, al mando del Coronel Nicolás de Bari Millán Cruz, constituyen la base de la aportación española a KFOR (Kosovo) en la Operación S/K Task Force "TIZONA".
- Operaciones de Mantenimiento de la Paz en Libano (Operación Libre Hidalgo) entre noviembre de 2007 y abril de 2008 para hacer cumplir la resolución 1.701 y anteriores del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.

RECOMPENSAS Y DISTINCIONES.

Dentro de las recibidas caben destacar:

- Medalla de Extremadura, concedida por la Junta de Extremadura, a la AGT Extremadura, en reconocimiento al esfuerzo y profesionalidad demostrados en BiH, bajo el mandato de la ONU, haciendo de la solidaridad, la cooperación y la justicia su razón de ser. Dctº Nº 62/1995 de la Junta de Extremadura, el 22 de julio de 1995.
- Medalla al Mérito de Protección Civil en su categoría de Plata con distintivo rojo a la BRIMZ "Extremadura" XI, concedida por el Ministerio del Interior, por su extraordinaria colaboración y solidaridad, el 29 de mayo de 1998.
- Título de Caballero del Monasterio de Yuste, el 21 de octubre de 2000. Adalid de la Paz y de la Libertad 2001, concedido por el Pleno de la Corporación Municipal de La Albuera (Badajoz), el 16 de mayo 2001.